
 

 

 

 

 

 

 「王子 Café」開店のお知らせ                              

校長  下島 啓道 

1 年半前に本校が新しく生まれ変わった時の重要な事業計画として、「王子 Café」の開店がありました。

様々な理由で遅れましたが 11 月 17 日にようやく実現しました。 

今回は校内に作られた王子 Café の紹介とこれからの期待について、

ご説明いたします。 

王子 Café は、食品づくりやカフェを営業する学習を通して、子供た

ちのコミュニケーションの力、礼儀や作法、働く意欲の育成などを学校

が地域の方々と一緒になって育てていくことを目的としています。新し

い学習指導要領ではこのことを「社会との連携及び協働」と表現してい

ます。運営は、高等部の食品加工班を中心に行うことにしました。コー

ヒーの入れ方や接客について専門家からご指導を受けながら練習して

います。パンや焼き菓子のメニューも予定して試行錯誤しながら研究し

ています。立地条件が必ずしも

良いとは言えず、場所も元々カ

フェとして作られている部屋ではありませんが、ひいきにしてくだ

さるお客様が沢山できるように地道な努力をしていきたいと生徒

と共に夢を膨らませています。最初は、校内の教職員限定の営業か

ら始めています。来年は PTA の皆様のご協力も頂きたいと思いま

す。そしてコロナ問題等の状況を見ながら地域の皆様に公開してい

く予定です。 

店内には児童・生徒の作品を

展示して、学校の紹介ができる

ようなっています。児童・生徒

の作品が店内の雰囲気と調和し 

て、コーヒーを飲みながら鑑賞するのは落ち着いた気分になると開店当 

日感じました。まだまだ未熟ではありますが、緊張しながらも努めて親 

切に接客している生徒には、微笑ましさを感じました。来年 3 月の中学 

部の「たんぽぽカフェ」もここを使います。小学部の児童が先輩の働く 

姿を見学するなどキャリア教育やマナー学習にも活用する予定です。作 

業学習の製品販売も予定しています。 

なお、ネーミングですが、30 ほど候補を考えましたが、誰でも言いやすく親しみのある「王子 Café」に 

しました。末永く親しんでいただきたいと思います。そして良い学習の場に育てていただきたいと思います。 

「王子 Café」をどうぞよろしくお願いいたします。  

※パンづくりにはフジパン株式会社様のご協力をいただいております。
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東京都立王子特別支援学校長   

下島 啓道  

パンを作っている様子 

 



 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

『SNS の利用について』                          生活指導部  鎌田 英美 

生活の中でスマートフォンやタブレット端末、パソコンを使う機会が日常的になってきています。児童・生徒が使

用するスマートフォンは、保護者が購入を認めた私物であり、その管理は保護者に行っていただいています。ト

ラブルや犯罪に巻き込まれることなく便利なツールを日常生活で正しく使えるようになってほしいと考えていま

す。東京都教育委員会は、『SNS 東京ルール』の取り組みを行っています。是非、東京都教育委員会のホームペ

ージで今一度ご確認いただき、ご家庭での取り組みにご活用ください。 

 

高等部 3年生の様子 

作業班の活動  高等部主幹 土屋 武 

 高等部３年生の食品加工班で、地域交流

室を活用した喫茶サービス「王子 café」が

オープンしました。店内は優しいＢＧＭと

小中高の児童・生徒が授業で作成した作品

を展示し、居心地のいい雰囲気。オープン

初日は、接遇をする生徒も緊張しているも

のの、今まで学習したことを発揮しようと

張り切っている様子がうかがえます。 

他の作業班も作業製品販売を該当学年の

保護者限定で保護者会の日に行う予定で

す。詳細は学年だよりでご確認ください。 

中学部 3年生の様子 

中学部主幹  湊 映子 

 願書配布説明会も終わり、高等部進学に

向けてスタートしました。３年生の生徒た

ちは、生活単元学習で「ようこそゲームス

トリート」と題し、各クラスで出し物を考

え、ダンスを披露したり、バンドをつくっ

てパフォーマンスをしたりして、他クラス

の友達を招いて一緒に楽しみました。 

小学部５・６年生の様子 

小学部主幹  大場 崇博 

小学部５年生は、様々な行事がコロナ禍

で中止になりましたが、集団力・歩行力を

付けるために、日々歩行学習に取り組んで

います。12 月は、外部専門員の方をお招き

し除菌教室を実施する予定です。また６年

生は、中学への進学を見据えて、進路見学

を実施しました。早いものでもう12月です。

年末に向けて慌ただしくなっていますが、

みな元気いっぱいに頑張っています。 

ホームページの王子美術館で「秋の芸術祭」開催中です。 

ぜひご覧ください。 

１２月の予定 


